



Las Procesiones de Semana Santa

¡Muy bien por las procesiones de este año!

Como oriolanos de pura cepa y amantes celosos de las grandezas de nuestro pueblo, no podemos por menos de congratarnos y celebrar cumplidamente la pompa y solemnidad con que se han celebrado todas ellas en la pasada semana Mayor.

La del Martes Santo que sale de San Gregorio, hacía augurar una gran esplendor en todas estas manifestaciones religiosas, por superar en ellas la magnificencia a que nos tiene acostumbrados el entusiasta oriolano D. Ramón Montero Mesple, agregando la nutrida orquesta que precedió al paso de la *Caida* y numerosos cantores entre los que sobresalía el eminente tenor don Ignacio Genovés, la cual resultaba la nota más saliente de dicha procesión, a pesar de que eran notas distintivas de ella el gran número de nazarenos que ordenada y silenciosamente formaban la comitiva y la marcialidad de la Centuria Romana que el expresado entusiasta oriolano volvía a capitanear alejando el temor que tenía el pueblo de que no luciera en las festividades de la Semana Santa de este año.

Novedades mayores ofreció la del miércoles por la noche, que parte de la Ermita del Pilar, gracias a la laudable emulación de los entusiastas oriolanos señores D. Federico Linares, D. Andrés Pescetto y D. Ascensio y D. José M.^a García Mercader, por la riqueza que los dos primeros derrocharon en la ornamentación de los pasos del *Prenimiento* y *Lavatorio* e iluminación de los mismos y luces de los alumbrantes eléctricos en el primero y

de acetileno en el segundo, como los Sres. García Mercader en las lujosas vestas de terciopelo estrenadas en el *Arrepentimiento*.

No desdijo de las procesiones la de la V. O. T. y Mayordomía de Ntro. P. Jesús que parte el miércoles Santo por la tarde de la Iglesia de Santa Ana, a pesar de la escasez de fondos con que cuenta para costearla, pero la buena voluntad de ambas colectividades hace que por el orden con que discurre y la continua renovación en los adornos de los tronos de los pasos se supla la falta de numerario necesario para las costosas atenciones de su celebración. Las indicadas V. O. T. y Mayordomía, los elementos más principales de nuestras procesiones y el lazo de unión de todas ellas, como el núcleo principal de *pasos*, bien merecen que sean ayudadas por todos los buenos oriolanos ya inscribiéndose en su Mayordomía, ya encargándose individualmente o por colectividades, como da ejemplo la Cámara de Comercio, de vestir las imágenes y adornar los grupos de ellas, representativos de las escenas de nuestra Redención.

Aunque resulta larga, a nuestro pesar, la presente reseña, no queremos dejar la pluma sin dar un aplauso a nuestro Excmo. Ayuntamiento en general, y a la comisión de festividades particularmente por el orden, compostura y esplendor extraordinario, que han desplegado en la procesión del SANTO ENTIERRO del Viernes Santo por la noche y por haber obtenido más nutrido acompañamiento que el ordinario, como igualmente con extrañeza se ha aplaudido que haya sido más numerosa la asistencia de señores

Concejales al acto contrastando con la mísera representación de ediles a que nos tenían acostumbrados en los pasados años.

Como oriolanos de pura cepa, nos congratulamos, como dejamos dicho al principio, de las procesiones del presente año: aplaudiendo efusivamente a los señores y corporaciones que quedan indicadas en la presente desaliñada reseña.

De Castilla

Son las 7 de la tarde. Madrid se agita, se alegra, parece remozarse. La calle de Alcalá es un hervidero: una ola viviente pasa ante nuestra vista, cual gigantesca película sin solución de continuidad. ¡Espléndida tarde madrileña, dominguera, primaveral, de sol y de toros!

En las pizarras de las Redacciones de los periódicos se adelanta en grandes caracteres el resultado de la novillada. Debajo, en letra más pequeña las últimas noticias de los conflictos pendientes en provincias. Esto último, nadie lo lee.

Los vendedores de periódicos, que ayer pregonaban «la grave situación en provincias», para aumentar la venta; vociferan hoy «la revista completa de la corrida de esta tarde... «la grave cogida de Belmonte en Valencia»... Esto da más.

Alrededor de las carteleras de los Teatros se apelotona la multitud rebuscando su drama, el nombre de su artista para, admirándolo, completar su dichosa jornada. Cerca de esos carteles, un bando del Gobernador previene al vecindario de un conflicto de subsistencias. Nadie lo lee.

Sentados junto a un velador de Maxim's, mi amigo y yo charlamos semidistráidos, sin escucharnos casi uno a otro. El me refiere vanidoso sus andanzas en el «gran mundo». Es un pollo «bien» castellano de linajuda alcurnia. Bastaría eso de ser «bien» para que yo le mirase con lástima; no lo hago porque es ese el único defecto que tiene; por lo

demás sus excelentes cualidades lo hacen amable.

De pronto exclama: «Este Madrid es admirable; ni huelgas, ni miserias, ni conflictos de ningún género le hacen cambiar: siempre la misma animación, la misma vida alegre, la aristocrática indolencia que la caracteriza... ¡Madrid es España!»

¡Pobre amigo! Juzga con inconsciente expresiva impiedad a su pueblo y a su patria. Madrid no es España; Madrid es, a lo sumo, Castilla.

Si Madrid fuera España, por muy alegre, indolente y plutócrata que fuese, no miraría con desdén los chispazos de una tempestad, que, podrá retardarse, desvanecerse tal vez, pero que centellea y retumba amenazadora en su ciclo, sobre su suelo mismo.

Madrid la ve, la oye, la siente y permanece inmutable; excéptico, indolente... Madrid impasible sobre una España caótica... ¡Madrid no es España.

José L. del Castillo.

Madrid 13—4—19.

La redención de Orihuela

Renovación. En esta sola palabra parece concentrarse todo el sistema de la sana política que empieza. Renovación de fines y renovación de procedimientos.

Durante la entrevista que ha tenido la bondad de concedernos el Sr. Barcala, insigne paladín del hasta ahora oprimido distrito de Orihuela, ese ha sido el tema sobre el que, a modo de eje, han girado sus interesantes declaraciones.

Con la amena verbosidad que le caracteriza empezó relatándonos la serie de vicisitudes de la elección, sus pintorescos incidentes y la sarta de coacciones y atropellos que ejercieron los que, llamándose oriolanos, siguieron sin escrúpulo sometiéndose una vez más al detestable yugo caciquil que los denigra.

Para demostrar que nuestros fines son de ejemplar renovación—dice el Sr. Barcala—hemos empezado renovando los procedimientos; prudentes,

RECUERDOS

DE

Semana Santa

En un pueblito costero, de muy escaso vecindario, formado por la agrupación de unas pocas casitas, que al verlas blanquear en la orilla del mar produce la misma impresión que una bandada de blancas gaviotas descansando sobre las arenas de la playa; en ese lugar culto y apartado, muy apartado del gran mundo, también se celebra la Semana Santa, y se celebra de un modo verdaderamente conmovedor por la sencillez y piedad que revela al mismo tiempo. ¡Cómo contrasta lo sublimemente humilde de estas solemnidades en una aldea, con el fausto y esplendor con que se celebran en las grandes urbes; mas si en estas causa admiración, en aquellas conmueve íntimamente los sentimientos más íntimos del alma cristiana.

Hay que presenciar la procesión del Santo Entierro en este pueblito, a que me refiero, para convencerse de esta verdad: hay que ver aquel sepulcro, que las jóvenes del pueblo han formado de un modo verdaderamente inverosímil, adornándolo de flores, de tal modo que al verlo produce un efecto admirable; hay que observar a todo el pueblo acompañando la procesión, y oír en medio de aquel religioso silencio, interrumpido únicamente por el rumor de las olas al romperse sobre las arenas de la playa, los cantos tan sentidos y tiernos, que con voces en verdad angelicales cantan las jóvenes de trecho en trecho, con un gusto y un sentimiento tan altamente piadoso que arranca lágrimas de ternura; hay que escuchar la fervorosa plática del celoso párroco sobre la soledad de la Virgen Santísima, para convencerse que lo sublime no está solamente en lo grandioso de estas solemnidades cuando se celebran en las poblaciones grandes, sino que indudablemente está también en la humilde sencillez y en la piedad que se revela en estos pueblitos de escaso vecindario.

Este a que me refiero es Torrelamata. Dios bendiga a su celoso párroco y a todos sus vecinos, que de tal modo han sabido dar esta nota hermosa de religiosidad.

BONIFA.

En Monserrate

El próximo pasado Sábado de Gloria, tuvo lugar en el magnífico y bendito santuario que la Excelsa Patrona de los oriolanos tiene en el centro del Arrabal Roig, la solemne inauguración o principio de los piadosos cultos de la *Sabatina*, práctica religiosa que por loable acuerdo de las dignísimas personas que integran la Junta directiva de la M. I. Cofradía de Ntra. Señora de Monserrate ha de repetirse todos los sábados del año.

Al religioso acto asistió una concurrencia numerosa y selecta, viéndose postrados ante el trono de la Señora a

pero no tímidos; moderados, pero resueltos; sin apelar a las armas que los adversarios han venido empleando.

Por eso se explica que en lucha tan porfiada no haya habido que lamentar el derramamiento de una gota de sangre. ¡Qué más hubieran querido nuestros enemigos que podernos culpar de un hecho de esa índole! ¿Para eso es titularis candidato popular? —nos hubieran dicho—¿para arrebatarnos por la fuerza lo que decís que es vuestro?

Por eso, y para demostrar que nuestras armas son el derecho y la noble aspiración legítima, espontánea de un pueblo, hemos procedido con la prudencia que preconizábamos, como lo prueba el que por parte de nuestros adversarios no haya habido una sola protesta.

Tengo confianza—continuó—en que nuestra suprema autoridad jurídica anulará la elección. Este solo hecho demuestra hasta qué punto podemos proclamar el triunfo de nuestra causa.

En cuanto a la defensa de mi acta, hubiera querido asumirla yo mismo; y lo hubiera hecho, si solo hubiese escuchado la voz de mi amor propio; pero yo sé que debo velar por la salvación de mi distrito; y como deseo el acta, no únicamente como mi contrincante para obtener una senaduría vitalicia, no quise exponer la suerte de Orihuela al solo apoyo de mis facultades, tal vez poco eficaces; y encargué a mi ilustre jefe político Sr. Alcalá Zamora, que por cierto hizo una defensa notable.

Ya le he indicado a V. el método sedante que seguiremos para el desarrollo de la nueva política. Pero si posteriormente, en bien de Orihuela, se hace preciso amputar algún miembro lacerado, corrompido, que entorpezca o ponga en peligro el equilibrio funcional del cuerpo colectivo, se amputará si es preciso; no por sistema, sino porque la salud general lo requiera.

Necesario es también que, por el momento, refrenen su impaciencia los que, con una vehemencia que los enaltece, anhelan que el distrito empiece inmediatamente a disfrutar todas las ventajas de su nueva representación; y piensen que no es fácil conseguir en veinticuatro horas lo que en veinticuatro años se han resignado a esperar. Todos los jefes de los grupos políticos, todos sin distinción de matices me han expresado su aquiescencia y aplauso. Sépase, pues, que no estamos solos en nuestra tarea.

Terminó el ilustre representante de los destinos de Orihuela rogándonos que hiciéramos constar su profundo agradecimiento a los honrados elementos que le prestaron su concurso.

**

Salimos tan gratamente impresionados del optimismo consolador que anima al Sr. Barcala, que es necesario creer en el éxito seguro de la magna obra por él comenzada.

Y decimos magna en toda la extensión del adjetivo, porque grandeza supone derrumbar briosamente, cara a cara, el arraigado poder tiránico de

una nefanda política tradicional, acometiendo gallardamente al temible fantasma del despotismo dominador. Y no aprovechando las positivas ventajas de una situación favorable; sino al contrario, teniendo enfrente una fracción halagada por el miedo personal; un mecanismo burocrático manejado a su antojo por el enemigo; en las alturas el poderoso influjo de todo un gobierno; y en el distrito la raigambre de un caciquismo inexorable, que amenaza cobarde con duras represalias.

En esas desiguales circunstancias, la opinión honrada del Distrito ha salido al palenque con su caudillo a la cabeza, para emanciparse de la odiosa esclavitud que le oprimía. Así ha ido Orihuela a la lucha; sin atemorizarse ante la fuerza del fantasmagórico gigante que alardeaba de su poder. Así fué a la lucha y venció: como luchan y vencen los buenos: como David venció a Goliath; como triunfó Pelayo en Covadonga; como la Armengola glorificó la historia de su pueblo.

El Corresponsal.

Madrid 16-4-19.

¿Para qué sirve la tasa?

El martes 16 del actual y cuando había ya cesado el estado de guerra en esta provincia, por mera curiosidad, acudimos al mercado de animales, y ¡qué cosas presenciábamos Sr. Alcalde de Orihuela! Allí vimos a los ciudadanos luchando en vano por abastecerse de huevos al precio de dos pesetas docena, que era el máximo que señaló S. S. Las huertanas, decían que a ese precio, *nones*; pedían a los compradores, 2'25 pesetas y hasta 2'50 y el público; buscó en vano, quien le apoyara para proveerse de huevos a precio de tasa. ¡Inútil empeño! Nadie hizo cosa alguna para que se cumpliera el bando de S. S., y como viéramos a tres guardias municipales, que contemplaban impasibles a un vendedora que con el mayor descaro decía que nadie le haría vender los huevos a dos pesetas, requerimos a uno de ellos para que obligase a vender a precio de tasa, y ¿sabe S. S. lo que nos contestó? Pues que S. S. no les había prevenido nada en este sentido.

Y preguntamos: Entonces ¿para qué la tasa? ¿Para qué no se emplea?

Esto, ni puede satisfacer al pueblo ni aún a S. S.; al pueblo por haberse visto defraudado cuando confiaba en lo dispuesto por S. S.: a S. S. por cuanto no ha quedado, que digamos, su autoridad muy bien parada, ante la tenaz resistencia de las vendedoras de huevos, a expender éstos a precio de tasa; y esto, cuando ocho días antes, con la energía que les caracteriza, les obligó la autoridad militar a cumplir la tasa a todo trance.

Es conveniente Sr. Alcalde, que vele más S. S. por el prestigio de su autoridad, procurando que al dar S. S. una orden, se cumpla estrictamente; más aún, si cabe, cuando con ella se beneficia al pueblo cuyos intereses administra, evitando hechos como el denunciado, que, según hemos podido comprobar, se repitió el pasado martes, con perjuicio y escándalo de estos sufridos habitantes.

Un ciudadano.

lo más distinguido de la sociedad oriolana, bajo la presidencia del Excmo. Señor Obispo de la Diócesis y principales dignidades del coro de su S. I. Catedral.

Una nutrida orquesta encargada de la parte artística de esta solemnidad interpretó a voces y con acompañamiento del órgano, hermosas partituras de gran sabor religioso entre ellas la bonita *Salve* a tres voces del inteligente maestro hijo de esta ciudad D. Carlos Moreno.

El ilustre Rector de este Seminario, Magistral y Hermano Mayor de la Cofradía, en un breve discursito que fué tan notable como todos los que proceden del Sr. Iniesta, ponderó las excelencias de la *Sabatina*, instó al pueblo a la asistencia al templo de la Patrona durante todo el año para aumentar su culto, siendo oído con gusto y respeto por el distinguido auditorio.

Al final bendijo al pueblo desde el Altar Mayor, el virtuoso y dignísimo Prelado Dr. D. Ramón Plaza.

X.

PINGELADAS

La pasada Semana Santa ha manifestado ciertos razgos peculiares de este año que son dignos de tenerse en consideración, como lecciones elocuentes que la realidad nos ofrece y que en otra sección al reseñar las procesiones se manifestarán como ejemplos de la religiosidad oriolana, dados, ya por el pueblo en general, ya por ciudadanos de posición desahogada.

Pero dentro del ambiente religioso que ha predominado en la pasada semana se han percibido también señales de aurora de emancipación ciudadana del caciquismo antiguo que viene soportando la Ciudad. Entre los tristes recordatorios de la Redención de la Humanidad pecadora, daba la nota alegre y mundana la Centuria romana, por lo que, el paso de los Armados era el resquicio por el que se dejaba sentir el hervor de los entusiasmos políticos, contenidos por los recuerdos augustos y solemnes de la Pasión... ¡Cuantos vivos a Barcala se han escapado a los acordes de la charanga de la cohorte del Pueblo-Rey! Y los ¡Viva Barcala! se escapaban espontáneos y se contestaban con efusión todas las procesiones, a partir de la primera, la del Martes Santo; y llegaron al periodo álgido al retirarse la fuerza a su cuartel, en la noche del Viernes, en que fueron tan continuados, que hizo imposible al bizarro Centurión dar las gracias a sus subordinados, como acostumbra todos los años.

Y el entusiasmo por la candidatura a Diputado a Cortes por el Distrito de Don Luis Barcala Cervantes es tan íntimo en los corazones oriolanos, que el Sábado Santo, al oírse las campanas *tocar a gloria*, los niños en todas las calles de la Ciudad no encontraban medio más adecuado para manifestar su alegría que dando vivos a Barcala y algún que otro *mnera*, que no queremos recordar y que por otra parte, no es mas que el

muera correlativo a aquel viva espontáneo, íntimo y efusivo.

El síntoma, debe ser tomado en consideración por tanto médico valarinista; única profesión que le es adicta, al cebo de las nuevas titulares que se les ofrece en el festín municipal.

—(o)—

Los días de Pascua han acabado de hacer la *idem* al caciquismo valarinista.

A media tarde del lunes 21 se confirmó la noticia de haberse decidido por el Tribunal Supremo de Justicia la nulidad de la proclamación del Sr. Lázaro Galiano como Diputado a Cortes por este Distrito, hecha en Alicante. Cuya noticia había estado detenida en teléfonos siete u ocho días por la huelga de dichos empleados, según manifestación del Alcalde, que la conocía todo ese tiempo y que no quiso anunciar como las concesiones de pega sobre el cañamo de los dos martes anteriores a las elecciones.

La mayoría de las clases populares se hallaba ausente comiendo la mona cuando se comunicó al vecindario la feliz nueva por medio de bombas; y hasta ya entrada la noche no se hizo general, su comienzo, haciendo explosión el entusiasmo popular con vítores al Señor Barcala generales en todo el ámbito de la Ciudad, que se hicieron más sensibles en sus calles principales; patentizándose más la decisión del pueblo por el candidato popular cuando el primer teniente de alcalde, cual Neron de guardarropía y Herodes besteriano, trató de impedir que se manifestase al exterior el entusiasmo que reinaba en los corazones por medio de la detención de algunos honrados ciudadanos y de la ostentación de los sables desenvainados por la corchetería municipal.

Hizo bien el caleardezo ex-porrero en guarecerse en el Casino, desistiendo de su desatentada vesania de contener la avalancha general de un pueblo con el débil muro de cuatro asalariados, temporalmente investidos de agentes de la Autoridad.

Bien puede dar gracias el caciquismo—desahuciado ya del poder por la conciencia ciudadana—de la oportuna intervención del Alcalde, que una vez más enmendó los yerros de su primer teniente, dando libertad a los detenidos y mandando retirar a la guardia municipal de las intermediaciones del núcleo principal de votadores a D. Luis Barcala Cervantes. Con el acto de prudencia, una vez más patentizado, por D. Antonio Balaguer se cortó el nudo gordiano producido por las intemperancias del guapo de la situación.

Contra la corriente general de la opinión de un pueblo no puede irse sino con exceso de diplomacia caciquil, sin baraterías ni guapezas. No mienten más los guapos y barateros del valarinismo los calzones de que tanto alardean, pues la mayoría de ellos los tendrían de grillos en sus tobillos haciendo sendas deyecciones acuosas, mientras el guapo multicolor, henchido de su entusiasmo por el valarinismo—como hace cuatro años le sentía por el rafalismo—rodeado, igualmente de guindillas, verderones y serenos, representaba el último sainete de la farsa caciquil del histrionismo agonizante y

lelo que tan caro ha costado a Orihuela.

¿Tendrá que ponerse a la calle de Loaces el nombre del segundo día de Pascua, para recordar el último entremés trágico cómico del valarinismo, como recuerda cierto callejón un día de Marzo, en que se dió el último espectáculo rafalista, representando el mismo actor un papel de cabecilla en el bando diametralmente contrario?

Quite el valarinismo el rótulo del callejón de marras o ponga el nombre de esta Pascua a la calle de Loaces.

Porque se la ha hecho por partido doble.

Solemnes Fiestas

Que los Sindicatos Católico-obrero y Católico-agrario de Nuestro Padre Jesús celebran con motivo del aniversario de su fundación, el día 28 de Abril festividad de San Vicente Ferrer.

Por la mañana.—A las 9 y media Misa cantada en Ntra. Sra. de Monserrate siendo oficiante Don José García Soriano, Consiliario del Sindicato, predicando Dr. D. Elías Abad, Secretario de Cámara del Obispado.

A las 12, en los salones del Sindicato Católico; reparto de cien raciones de un kilo de pan y medio de arroz a los pobres.

El acto lo amenizará una banda de música.

Por la tarde.—En los mismos salones del Sindicato; a las ocho

VELADA LITERARIO-MUSICAL

1.º Sinfonía (himno)

2.º «Nuestro ideal», por el Presidente del Sindicato Católico-obrero, D. Pascual Hestalet.

3.º Romanza (Niño Judío) por don Guillermo Cánovas.

4.º «El obrero cristiano», por don Antonio Bascuñana, del Sindicato Católico Agrario.

5.º «La educación ¿basta la escuela?» por D. Ignacio Gutierrez Tienda, maestro del «Ave María».

6.º Vals triste (Rodolfope Borger).

7.º «El Trabajo», por D. Guillermo Cánovas.

8.º Discurso por D. Francisco Sígler, Secretario de la Federación Católico-agraria de Murcia y Presidente de la Juventud Católica de propagandistas.

9.º Serenata Andaluza (José N Nieto).

10.º Discurso por el M. I. Sr. Dr. don Gaspar Archent Abellán, Doctoral de la S. I. Catedral.

Himno final.

NOTICIAS

El viernes Santo en la mañana tuvimos el gusto de oír la preciosa y sentimental marcha fúnebre que la banda municipal de Orihuela iba tocando detrás del *Descendimiento* del inspirado músico y compositor Don Andres Tomás, cartero de San Bartolomé y muy estimado coreligionario nuestro.

Por tal motivo unimos nuestra felicitación a los innumerables parabienes que ha merecido el Sr. Tomás por tan inspirada obra.

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que el martes 15 del mes actual se le extravió a una señorita suscriptora un reloj pulsera oro con brillantes, desde la plaza Nueva a la calle de Alfonso XIII. Agradeceremos cuantas noticias se nos faciliten sobre el particular y se gratificará en la redacción de este semanario, a quien presente la mencionada prenda.

Se encuentra restablecido de su grave enfermedad, el virtuoso Arceidiano de esta Catedral D. Carlos Esquer Mira.

Han experimentado alguna mejoría en su leve enfermedad las señoritas Cirila Celdrán Mogica y Asunción Pourtau García.

Desde hace varios días se halla guardando cama padeciendo una ligera fiebre el digno Presidente de nuestro Circulo Tradicionalista D. Antonio Galiano Benavente.

Mucho nos interesamos por el pronto y total restablecimiento

El próximo lunes celebrarán su onomástico nuestros queridos amigos Don Vicente Perpiñán, Don Vicente Gay, Don Vicente Juan Eerrando, Don Vicente Villar, Don Vicente Esquer, Don Vicente Martínez e hijo, Don Vicente Menarguez, Don Vicente Martínez Sanchez, Don Vicente García Guillén, Don Vicente Vals, Don Vicente Andreu y Don Vicente Maestra.

También celebran sus días las bondadosas señoras Doña Vicenta García de Burunda y Doña Vicenta Isidro de Cañizares y otras cuyos nombres no recordamos.

A todos les deseamos felicidades y venturas sin cuento, en el día de su Santo.

El próximo miércoles y en el camarín de la Patrona, tendrá lugar el enlace matrimonial de la bella y simpática se-

ñorita Dolores Montero, con el notabilísimo tenor de fama popular y muy querido amigo de esta Relación D. Ignacio Genoves.

Bendecirá la unión el M. I. Sr. Provisor D. Agustín Caveró, siendo padrinos el padre de la novia y la madre del contrayente.

La enamorada y futura pareja han recibido de sus numerosas relaciones infinidad de variados regalos patentizándose las simpatías que disfrutaban dentro y fuera de Orihuela.

Por adelantado enviamos nuestra sincera felicitación y de corazón deseamos a los futuros esposos que sea eterna su luna de miel.

El pasado martes y con objeto de recordar tiempos pasados de la juventud, fué obsequiado con una comida íntima de verdadera confraternidad en este Seminario Conciliar, el ilustre político señor don Joaquín Chapaprieta, antiguo colegial de San Miguel en donde cursó los primeros estudios del Bachillerato.

El lunes próximo, festividad de San Vicente Ferrer, se verificará con la solemnidad de costumbre el acto religioso de administrar la Sagrada Forma a los presos de estas cárceles para el cumplimiento Pascual.

¡¡ATENCIÓN!!

La terrible epidemia de la gripe ha dejado a muchísimas personas sin cabello.

Con el portentoso «Líquido Riquelme» se cura radicalmente toda clase de calvicie.

Este maravilloso invento ha sido premiado con los preciosos Diplomas de Mérito y de Honor, en dos Concursos Nacionales Farmacéuticos.

Precio del frasco, 7 pesetas

Tip. Lectura Popular.—ORIHUELA.

Gran Sombrerería

Ricardo López Martí

Variadísimo surtido en gorras y sombreros confeccionados al último grito pe las exigencias modernistas.

Géneros baratísimos nacionales y extranjeros. Últimos modelos de París, Londres, Barcelona y Londón.

Gorras de todas formas y colores a precios reducidísimos, de paño, hilo, afelpadas, impermeables y de abrigo.

Esta casa ha recibido para la temporada de Invierno lo más *chic*, lo más elegante, lo más llamativo.

Inmensas existencias en boinas vascas con forros de seda. Sombreros de inmejorable calidad.

¡Fantasía! ¡Elegancia! ¡Baratura!

Visiten esta casa antes de adquirir vuestras prendas y se convenáncer.

Plaza de la Constitución, n.º 2. Teléfono 58. Orihuela

SECCION DE ANUNCIOS

EL MODELO

GRAN SOMBRERERIA
MODERNISTA DE

D. JOAQUIN LOPEZ PINZON

Ultima novedad en géneros nacionales y extranjeros. Lo más elegante de la moda mundial, calidad inmejorable, precios reducidísimos. Visiten esta casa montada a todo lujo en la calle Mayor n.º 18 y se convencerán que es la única en su clase, por la elegancia, por la calidad y por la baratura de sus artículos.

Inmensas existencias en sombreros y gorras de fantasía y boinas vascas para la temporada de invierno.

No equivocarse Joaquín López Pinzón
(ORIHUELA) Telefono n.º 124

NTRA. SRA. DE LAS TRES AVE-MARIAS

Gran fábrica de velas de cera

HIJOS DE SOLER ESTRUCH

ALBAIDA (VALENCIA)

Casa fundada en 1599. Premiada en varias Exposiciones

con medalla de oro y varias de honor

La confianza y preferencia que el Clero Español y Comunidades religiosas han dispensado a esta antigua Casa, dan testimonio eloquente de las excelentes bondades de sus productos y caracter comercial.

Ha puesto su fabricación bajo la advocación del título que encabeza este anuncio, y sus velas llevarán en la parte inferior un etiqueta REGISTRADA de gran relieve, con dicha imagen.

Surte a distinguida clientela de la Diócesis de Orihuela y le honra ser desde hace muchísimos años la proveedora de la Sta. I. Catedral.

Clases conformes con el Rescripto de la Congregación de Ritos.

Por vía de ensayo, se envían franco porte, 2 kilos en un paquete.

FABRICA

de Mosaicos Hidraulicos

Piedra Artificial y Cemento

Armado

DE

D. Francisco Sánchez García

Santiago, 3. — Orihuela

FÁBRICA de velas de cera,
bujías y ceras para el calzado

Monzó Gil Hermanos Albaida (Valencia)

Esta casa fabrica con especialidad las clases MAXIMA y NOTABLE según lo prescrito por la Sagrada Congregación de Ritos, como también la estética y económica que por su esmerada elaboración dan un excelente resultado.

D. RAMON MONTERO

Propietario Cosechero de Naranjas

Pimientos y Caña-mo en rama

Fábrica de Rastrillados y exporta-

ción de dichos productos al por

mayor y menor

ORIHUELA



Se construyen bonitos panteones; se hacen imágenes, lápidas, bustos cruces, pedestales y toda clase de trabajos pertenecientes a cementerios. Igualmente se confeccionan chimeneas escudos, retablos, mensulas, balustradas y adornos de jardín, en mármoles de Italia, Bélgica, Macael, Burriol, Buscarrón, Menóvar, Neveida, etcétera.

Gran surtido de lápidas hechas en construcción de alto y bajo relieve, con bonitos perfiles.

Se hacen trabajos de adorno en madera para toda clase de muebles, capillas, tronos, restablos, púlpitos, espejos, etc.

Se construyen adornos de esquelota, cemento y cal hidráulica propios para fachadas, salones, escaleras, jardines, oratorios y edificios en general. Pidanse proyectos y presupuestos a

JOSE GUINART, **YABRISTA VALENCIANO**
Colegio, 12 ORIHUELA

BANCO de CARTAGENA

CENTRAL EN MADRID

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, ORIHUELA, Mazarrón, Cieza, Alicante, Caravaca, Melilla, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:—Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de FONDOS PUBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES.—Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el extranjero.—Cesión de Giros en Pesetas.—Compra y venta de moneda y billetes extranjeros.—Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables.—Depósito en custodia de toda clase de valores sin cobrar premio alguno a sus clientes.

CAJA DE AHORROS

Los fondos se reintegran a la vista.

FÁBRICA de CHOCOLATES

DE

Guillermo Cánovas

Especialidad en Cubeños, Aracas, Guayaquil, Canela Azúca es, Galletas, Tés y Cafés tostados diariamente.

Príncipe Vergara, 4 (antes Vallet)

ORIHUELA

Con canela o vainilla.

Se hacen encargos como se deseen

Banco "Crédito Agrícola Orcelitano,"

CAPITAL SOCIAL: 200.000 PESETAS

CREADO POR LA FEDERACION AGRARIA ALICANTINA.

Facilita todas las operaciones de banca y las que se relacionen con la Agricultura. Hace a los federados préstamos sobre sus cosechas y anticipa fondos para las industrias agrícolas. Emite libretas de su Caja de Ahorros al 4 por 100 anual. Ofrece simientes, abonos compuestos y primeras materias a los labradores,

DOMICILIO SOCIAL: Calle del Pintor Agrasot, 62 y 64 — Orihuela.

EL CAPRICHIO

TEJIDOS Y NOVEDADES PARA CABALLEROS Y SEÑORAS

Especialidad en géneros blancos

y negros atención proferente

en artículos de punto de

todas clases

Angel Belda Martínez

Plaza de la Soledad núm. 5

—ORIHUELA—

FABRICA DE YESO

DE

COSTA HERMANOS

BENEJUZAR

Esta casa con motivo de poder disponer de piedra especialísima para la elaboración del yeso, ofrece a todos los maestros y dueños de obras una clase de este material hasta hoy no conocida.

ESPECIALIDAD EN YESO BLANCO PARA ENLUCIR

COSTA HERMANOS. — BENEJUZAR

Luis Bueno (Hijo)

Médico Cirujano

Ha establecido definitivamente en esta Ciudad su consulta de Medicina y Cirugía general, MATRIZ, SECRETAS Y NIÑOS.

Calle de D. José M.ª Sarget (Antes Feria 41)

Frente al Palacio del Sr. Obispo.

Horas de consulta: de 8 a 12 mañana y de 2 a 4 tarde.

NOTA: Para llamar de noche avisar al vigilante.